

## **Sozialverband VdK Ortsverband Achern**

### **Tätigkeitsbericht für das Vereinsjahr 2008**

Am 19. April 2008 wurde bei der **Jahresmitgliederversammlung** der Gesamtvorstand ergänzt und erweitert durch die kommissarisch eingesetzten Mitglieder die neu gewählt wurden.

Der Gesamtvorstand setzte sich wie folgt zusammen:

- 1. Vorsitzender und gleichzeitig Schriftführer: Herr Wiegert
- Kassierer: Herr Leimers **neu gewählt**
- Frauenbeauftragte: Frau Schmidt
- Beisitzer: Herr Schmidt
- Beisitzer: Herr Kraus
- Beisitzer: Herr Schultz **neu gewählt**
- Beisitzer: Herr Fallert **neu gewählt**
- Beisitzer: Frau Rantz **neu gewählt**
- Beisitzer: Frau Rösch **neu gewählt**

Revisor: Herr Lehmann

Revisor: Frau Fils **neu gewählt**

Neben dem Kreisvorsitzenden Herr Lorenz und Herrn Stadtrat Dr. Kohler als Vertreter der Stadt Achern waren 24 Mitglieder unseres Ortsverbandes und 6 Gäste anwesend.

Im Rahmen der Feier wurde für 40 Jahre treue Mitgliedschaft Frau Wilhelmine Kaufmann aus Frankreich - Schirrhoffen geehrt.

Für 10 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt Frau Monika Schaffhauser – Herrn Hans Jürgen Schultz und Herrn Dieter Schütze.

Es folgten dann noch 6 weitere Vorstandssitzungen

In der ersten Hälfte des Jahres wurde auch fieberhaft gearbeitet, es galt Veranstaltungen vorzubereiten. Werbung von weiblichen Mitgliedern um sie zur zukünftigen Mitarbeit im Vorstand zu gewinnen.

Es wurden 34 weibliche Mitglieder ab dem Jahrgang 1942 bis 1967 eingeladen davon haben sich 2 Mitglieder telefonisch entschuldigt.

5 Mitglieder haben spontan zur Teilnahme zugesagt.

4 Mitglieder waren anwesend.

2 Mitglieder erklärten sich bereit mitzumachen

Es war Frau Sieglinde Rösch (Sasbachried)  
und Frau Ingeborg Rantz (Achern)

Es wurde auch ein **Halbtagsausflug** am 4. Mai nach Triberg – Nussbach – Hornberg-Niederwasser und Renchen-Erlach angeboten. Der Ausflug wurde in Zusammenarbeit mit dem Ortsverband Sasbach-Obersasbach ermöglicht. Es waren 38 Personen die Mitgefahren sind. Ein Dankeschön von hieraus an die Ortsvorsitzende Frau Jutta Stegemann für die gute Zusammenarbeit.

Sowie auch die Vorbereitung zum **200 Jahre Stadtjubiläum** am 14. + 15 Juni. Der erste Vorsitzende musste daher nach Stuttgart und Offenburg fahren um ein Zelt und ein Stand abzuholen die nach der Beendigung der Feier auch wieder zurück gebracht wurden.

Anmerkung: Es wurden keine Fahrkosten dem Ortsverband dafür berechnet.

Der Stand war ein großer Erfolg. Es wurden sehr interessante Gespräche geführt. Ein Dankschön an alle Helfer des Ortsverbandes insbesondere an den Kreisverband, Kreisvorsitzender Herr Lorenz und sein Stellvertreter Herr Stange sowie Kreisverbandsschriftführer Herr Seuberlich und Frau Käshammer vom Kreisverband Bühl/Baden-Baden.

Im Juni, genau gesagt am 21. Juni war die 60 Jahrfeier unseres Ortsverbandes im Hotel / Restaurant „Sonne Eintracht“ hier in Achern.

Der Ortsvorsitzende Herr Wiegert konnte 32 Mitglieder unseres Ortsverbandes und 17 Gäste willkommen heißen.

Die Eröffnungsrede mit Rückblick auf die 60 Jahre wurde durch unseren Ehrenvorsitzenden Herrn Heinz Kirsch gestaltet. Weitere Reden folgten von unserem Kreisvorsitzenden Herr Lorenz und Herrn Oberbürgermeister Klaus Muttach.

Die musikalische Gestaltung lag in den Händen des Ensemble „Clarineri“ der Musikschule Achern / Oberkirch.

Das Mitglied Herbert Denu wurde im Rahmen der Feier für 60 Jahre treue Mitgliedschaft geehrt.

Leider konnte unser Mitglied Frau Else Debacher, die Frau vom ehemaligen und verstorbenen 1. Vorsitzenden Erich Debacher bei unserer Feier aus gesundheitlichen Gründen nicht zugegen sein, um die Ehrung für 60 Jahre Mitgliedschaft an zu nehmen. Der 1. Vors. besuchte Sie im Seniorenheim „St. Franziskus“ um die Ehrung und die besten Glückwünsche vom VdK zu übermitteln.

In der ersten Juli-Hälfte wurde das Mitglied, Frau Paula Adler, für ihre 10 Jahre Mitgliedschaft geehrt.

Der 1. Vorsitzenden besuchte am 13. Juli unser Mitglied, Frau Elisabeth Streit, die für ihre 60 Jahre VdK-Treue geehrt wurde und gleichzeitig den 90. Geburtstag feierte. unserer Frauenbeauftragte Frau Schmidt war auch dabei.

Am 12. September wurde das Ehepaar Beate und Alfred Skupien für 10 Jahre Mitgliedschaft geehrt.

Die Frauenbeauftragte und der 1. Vorsitzende besuchten übers Jahr alle Jubilaren ab 70 / 75 / 80 / 85 und 90 Jahren und älter.

Ein weiterer Ausflug wurde durch den 1. Vors. Wiegert am 14. Sept. 2008 Organisiert und durchgeführt zur Stumpfwaldbahn nach Ramsen in die Kurpfalz. Auch dieser Ausflug wurde mit der Zusammenarbeit der Ortsvorsitzende Frau Jutta Stegemann Sasbach-Obersasbach und mit der Ortsvorsitzende Frau Zita Meier Großweier-Gamshurst ermöglicht. Von dieser Stelle aus ein Dankeschön dafür. Wir hatten 37

zahlende Gäste an Bord. Ohne die befreundeten Ortsverbände hätten wir den Ausflug nur mit erheblichen Neben-Kosten ausführen können.

Eine Einladung kam im September durch den Kreisverband Bühl / Baden-Baden zu einem Stammtisch der Ortsverbandsvorsitzenden den ich selbstverständlich besuchte.

Übers Jahr hatte der 1. Vorsitzende verschiedene Veranstaltungen von den umliegenden Ortsverbänden besucht.

Leider verstarben in diesem Jahr Herrn Dieter Berdon (69) – Herrn Karl Knapp (93) – Frau Emma Groß (87) und Herrn Heinz-Siegfried Balzer (90) mit dem ich noch am 13.Mai seinen 90. Geburtstag feiern durfte – ich und einige weitere Mitglieder gaben den Verstorbenen das letzte Geleit.

Die letzte Vorstandssitzung dieses Jahr folgte dann am 28. November Hauptbesprechungspunkt war die Frage, wer macht was an der Adventsfeier?

Am 14. Dez. 2008 war es dann soweit – musikalisch begleitet von Herrn Frömbgen an der Orgel durfte ich unsere Gäste im Hotel „Sonne Eintracht“ begrüßen.

50 Personen waren Anwesend.

Für die reichlichen Kuchenspenden möchte ich mich nochmals recht herzlich bei den Spendern bedanken.

Es war eine gelungene Feier mit Lesevorträgen durch Frau Rosemarie Volz und Frau Margot Müller zur Weihnachtszeit.

Die interessanten Ansprachen vom evangelischen Pfarrer Herrn Hans-Gerd Krabbe sowie dem Bürgermeister Herrn Arno Haiss und unserem Stellvertretender-Kreisvorsitzender, Herrn Rudolf Stange, rundeten die gelungene Feier ab.

Am Volkstrauertag, dem 18. November, nahmen ich und einige Mitglieder an der Gedenkfeier auf dem Ehrenfriedhof Achern teil

Zusammen mit anderen Vereinen legten wir einen Kranz am Ehrenmal für die Gefallenen nieder.

**Soweit der Bericht über das, was es über das Jahr 2008 an wesentlichem zu berichten gab.**

**Dankeschön für ihre Aufmerksamkeit**

04.09.2009/wie